

» PRESSE NATIONALE

Politique 



CITÉ PRÉFECTORALE À BINGERVILLE : LE PREMIER MINISTRE REMET LES CLÉS AUX SOUSCRIPTEURS

Le corps préfectoral a désormais sa Cité. La remise des clés de cette Cité a été effectuée, hier, jeudi 24 juillet 2025, en présence du Premier Ministre, Chef du gouvernement, Robert Beugré Mambé. Bâtie sur une surface de 7 ha, à Bingerville, cette Cité comprend 133 villas dont 22 villas basses et 111 villas duplex. Dans son adresse, le Premier Ministre s'est félicité de la réalisation de cette Cité avant d'inviter les acquéreurs à cultiver la solidarité et l'amitié. « Ce projet s'inscrit dans le programme de logements sociaux du Président de la République. C'est le signe de la Côte d'Ivoire solidaire. La volonté du Président, c'est que le haut serviteur de l'État vive dans des meilleures conditions », a indiqué Beugré Mambé.



PRÉSIDENTIELLE 2025 : LE DÉPÔT DES CANDIDATURES DÉBUTE AUJOURD'HUI

A l'attention des candidats ! Tous ceux ou toutes celles qui désirent briguer la magistrature suprême peuvent se manifester dès aujourd'hui. La Commission Électorale indépendante (CEI), du 25 Juillet au 26 août, leur offre l'opportunité de déposer leurs dossiers de candidature. Le communiqué officiel produit, à cet effet, en début de semaine dernière par l'organe électoral, indique que les pièces et documents exigés sont réceptionnés de 10h à 17h, du lundi au vendredi, au siège de l'institution dirigée par Ibrahim Coulibaly-Kuibiert, à Cocody Les II Plateaux. « Les candidats devront constituer un dossier conforme aux exigences du Code électoral, notamment ses articles 24, 25, 51, 53, 54 et 55. Parmi les pièces requises figurent une déclaration de candidature dûment légalisée, mentionnant l'identité complète du candidat, sa filiation, son domicile, sa profession et, le cas échéant, le parti politique l'ayant investi.

Economie 



EXTENSION DU RÉSEAU MOBILE : SEPT LOCALITÉS RURALES ÉQUIPÉES DE SITES RADIOÉLECTRIQUES

Le ministère de la Transition numérique et de la Digitalisation, à travers le Programme national de Connectivité rurale (PNCR), a lancé depuis le 15 juillet et ce, jusqu'au 25 juillet 2025, la mise en service de sites radioélectriques dans sept localités des régions du Loh Djiboua, du Goh, du Worodougou et du Poro, afin d'étendre la connectivité des réseaux mobiles et l'Internet à haut débit aux dites localités. À ce jour, la mise en service est effective à Kouassililié dans la Région du Loh Djiboua, à Tiégba et Kossehousa dans le Goh et Ahoutouagui dans la Nawa. Cette mission de mise en service des sites radioélectriques conduite par le coordonnateur du PNCR, Zakhary Ouattara, se poursuivra à Blapleu dans le Tonkpi et Boron dans le Poro, le 21 juillet et Ouahieré dans le Worodougou, le 23 juillet 2025. Selon le ministre de tutelle, Ibrahim Kalil Konaté, ce programme est d'une grande importance car il répond à la volonté du Président de la République de réduire la fracture numérique entre zones urbaines et zones rurales.

LANCEMENT DU RECENSEMENT DES ACTEURS DU MARCHÉ NATIONAL DU BOIS / LAURENT TCHAGBA : « LA FORMALISATION N'EST PAS UNE CONTRAINTE, MAIS PLUTÔT UNE OPPORTUNITÉ »

Le ministre des Eaux et forêts, Laurent Tchagba, a procédé, le jeudi 24 juillet 2025, à Abidjan-Yopougon, au lancement de la campagne nationale d'enrôlement de proximité des détenteurs de dépôts-vente, d'ateliers de menuiserie et d'unités de transformation de résidus de bois. Selon le ministre, cette opération de recensement vise à formaliser et encadrer au mieux ce secteur, pour permettre à ces acteurs de s'épanouir et mieux contribuer au développement de l'économie nationale. Elle permettra, en outre, de lutter contre la déforestation et valoriser le bois ivoirien sur le marché. « La formalisation n'est pas une contrainte, mais plutôt une opportunité. Elle vous garantit une activité plus sécurisée et vous met à l'abri de sanctions diverses », a-t-il fait valoir.

SECTEUR PRIVÉ / DÉFI DE L'EMPLOYABILITÉ ET DE L'INSERTION DES DIPLÔMÉS / N'GUESSAN KOFFI AUX CHEFS D'ENTREPRISE : « FORMULEZ DES BESOINS ET NOUS ALLONS COCONSTRUIRE DES FORMATIONS QUALIFIANTES »

La 2e édition de « Les rendez-vous consulaires de l'entreprise », organisée par la Chambre de commerce et d'industrie de Côte d'Ivoire (CCI-CI), s'est déroulée, à Abidjan-Plateau, le jeudi 24 juillet 2025, sur le thème : « La politique du gouvernement en matière de formation technique et professionnelle : le défi de l'employabilité et de l'insertion des diplômés face aux besoins de compétences du secteur privé ». L'invité pour décortiquer ce thème était le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, N'Guessan Koffi. « Formulez des besoins et nous allons coconstruire des formations qualifiantes », a préconisé le ministre N'Guessan Koffi à l'endroit des chefs d'entreprise.

PRÉSIDENTE DE L'ALLIANCE DES PATRONATS FRANCOPHONES (APF) : LA CÔTE D'IVOIRE SUCCÈDE À LA FRANCE

L'élection du président du Patronat ivoirien à la tête de l'Alliance des Patronats Francophones (APF) est un autre marqueur important pour la Côte d'Ivoire sur la scène internationale. Le pays devient le deuxième, après la France, à présider aux destinées de cette importante Organisation multilatérale et internationale, dont les membres sont issus de 11 pays représentant différentes régions du monde francophone : Cameroun (Afrique centrale), Djibouti (Afrique de l'Est), Côte d'Ivoire (Afrique de l'Ouest), Tunisie (Afrique du Nord), Canada (Amériques), Cambodge (Asie), France (Europe), Mauritanie (Sahel), Liban (Proche-Orient), Madagascar (Océan Indien). A ces 10 pays, s'ajoute le Maroc qui occupe le poste de Secrétaire général. Le Président de la Confédération générale des entreprises de Côte d'Ivoire (CGECI), Ahmed Cissé, succède à Geoffroy Roux de Bézieux, ancien Président du Patronat français, qui était à la tête de l'Alliance depuis sa création en août 2021 à Paris.

LUTTE CONTRE LA PAUVRETÉ : 227 000 MÉNAGES SORTIS DE LA VULNÉRABILITÉ DE 2017 À CE JOUR GRÂCE AUX FILETS SOCIAUX PRODUCTIFS

Le programme Filets sociaux productifs mis en place depuis 2017 a touché, à ce jour, dans 108 communes et 4300 villages 527 000 ménages, dont 300 000 actifs et 227 000 sortis de la vulnérabilité, pour 171 milliards de FCFA, a déclaré la ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo. La ministre était l'invitée de Gouv'Talk du CICG, retransmis sur la page Facebook du gouvernement, le jeudi 24 juillet 2025.

SORTIE DE LA 22ÈME PROMOTION DES GENDARMES COMMANDOS / TÉNÉ BIRAHIMA OUATTARA AUX FDS : « PROTÉGEONS LA RÉPUBLIQUE DES TENTATIVES DE DÉSTABILISATION ET DE DÉSORDRE »

Journée pleine pour le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara. Hier, jeudi 24 juillet 2025, le premier responsable de la défense nationale était à la caserne d'Agban de la gendarmerie nationale pour assister à la cérémonie de remise d'attributs commando à 499 officiers et sous-officiers constituant la 22e promotion commando de la gendarmerie nationale ; ensuite pour procéder à l'inauguration du bloc opératoire de la caserne et à la remise des moyens tactiques aux forces de défense et de sécurité (FDS). Il a profité de l'occasion pour inviter l'ensemble des forces à la fidélité et à la loyauté vis-à-vis de la République. « Nous comptons sur toutes les composantes de la défense de la République de Côte d'Ivoire », avant d'ajouter : « Assumons notre mission pour mettre fin aux tentatives de déstabilisation et de désordre ».

GENDARMERIE / FDS : DE NOUVEAUX ENGINS POUR RENFORCER LA MOBILITÉ

Après la remise des attributs aux nouveaux gendarmes commandos issus de la 22e promotion, le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, a remis les clés de véhicules de commandement, de liaison, de transports de troupes et de transport de produits pétroliers à des unités des Forces de Défenses et de Sécurité (FDS). De façon symbolique, le ministre d'État, ministre de la Défense a offert des engins à plusieurs généraux, dont Alexandre Apalo Touré. Selon Téné Birahima Ouattara, en plus des hommes bien formés, il faut mettre à disposition « des éléments à même d'offrir un confort de travail, du point de vue de la mobilité des forces de défense et de sécurité, ainsi que des moyens médicaux ».

SANTÉ COMMUNAUTAIRE : ALLIANCE CÔTE D'IVOIRE CÉLÈBRE 20 ANS D'ACTIONS

Deux mil cinq-Deux mil vingt-cinq, cela fait 20 ans que Alliance nationale pour la santé et le développement en Côte d'Ivoire (Alliance Côte d'Ivoire) s'est engagée à soutenir les communautés dans les actions de lutte contre le Vih/Sida, de promotion de la santé, de développement et de droits humains. Vingt années de loyaux services, cela se fête à travers un bilan et une réflexion sur l'avenir. C'est à juste titre que, le 23 juillet, à l'occasion des 20 ans de l'ONG et de l'inauguration du nouveau siège sis à Djorogobité, dans la commune de Cocody, Dr Offi Coulibaly Madiarra, directrice exécutive de l'ONG, a ébloui les invités par la présentation des différentes actions menées. C'était en présence de Charles Aka Koffi, directeur de cabinet du ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, qui assurait la présidence de cette double célébration.

SIGNALEMENT DES INCIDENTS ENVIRONNEMENTAUX : LE GOUVERNEMENT LANCE LA PLATEFORME SRIE

Le ministère de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique a procédé hier jeudi au lancement officiel du Système de Remontée des incidents Environnementaux (SRIE), une plateforme numérique conçue pour permettre aux citoyens, collectivités et acteurs économiques de signaler en temps réel les incidents environnementaux sur toute l'étendue du territoire. La cérémonie qui s'est tenue dans un réceptif hôtelier d'Abidjan-Plateau, a réuni acteurs du secteur, partenaires techniques et des membres de la société civile. L'implémentation de ce système, fruit de trois années de préparation, marque une étape décisive vers une gouvernance environnementale participative, en phase avec les engagements de la Côte d'Ivoire en matière de développement durable. Représentant le ministre Assahoré Konan Jacques, le Professeur Kouadio Georges a mis en avant l'importance de cet outil.

LUTTE CONTRE LES VIOLENCES BASÉES SUR LE GENRE : 8 560 VICTIMES

Le gouvernement ivoirien, à travers le ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, a fait de la lutte contre les Violences basées sur le Genre (VBG) son cheval de bataille. 8 560 victimes ont été accompagnées médicalement et psychologiquement, quand 16 700 femmes ont été bénéficiaires d'assistance juridique et 3 250 auteurs de violences ont été suivis dans des programmes de réhabilitation depuis 2020. Afin de freiner ce fléau, le gouvernement a renforcé les campagnes de sensibilisation. Ainsi, 4 015 séances de sensibilisation, dont 2 172 de proximité et 1 843 de masse, ont été réalisées. Ces sensibilisations ont touché 202 906 personnes en 2024, dont 5 219 leaders communautaires et 1 157 guides religieux. (Source : CICG)

ÉDUCATION NATIONALE : LE CAP DE 1 000 COLLÈGES ET LYCÉES PUBLICS CONSTRUITS FRANCHI

Le jeudi 24 juillet 2025, la capitale politique ivoirienne, Yamoussoukro, a abrité les travaux des Assises de la Commission nationale de la carte scolaire, organisées par la Direction des Études, des Stratégies, de la Planification et des Statistiques (DESPS) du ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation. La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Pr Mariatou Koné, a salué l'engagement collectif des acteurs du système éducatif, avant d'annoncer qu'à la rentrée 2025-2026, le cap symbolique de 1 000 collèges et lycées publics sera franchi, grâce aux 120 nouvelles ouvertures de collèges prévues.

CERTIFICAT DE NATIONALITÉ ET CASIER JUDICIAIRE EN LIGNE : DES USAGERS ET CONSOMMATEURS FONT UN RETOUR D'EXPÉRIENCE

Le certificat de nationalité et le casier judiciaire sont désormais délivrés sous forme électronique sur e-justice.ci. Après une phase expérimentale réussie dans les deux juridictions de Yopougon à Abidjan et de Dabou, la numérisation des actes judiciaires est désormais opérationnelle dans 11 nouvelles juridictions du pays. Lors de la cérémonie d'extension de la plateforme e-justice, le 26 juin 2025 à Abidjan, le Garde des Sceaux, ministre de la Justice et des Droits de l'homme, Jean Sansan Kambilé, a annoncé que l'ensemble du territoire judiciaire bénéficiera de cette avancée. Toutes ces initiatives s'inscrivent dans la dynamique de la modernisation des services publics. Des usagers et consommateurs se réjouissent de ne plus avoir à se déplacer pour se faire établir leurs documents. (Source : CICG)

FOIRE NATIONALE DE L'EMPLOI ET DU RECRUTEMENT : PLUS D'UN MILLIARD DE FCFA ALLOUÉ À 574 PROJETS

La deuxième édition de la Foire nationale de l'Emploi et du Recrutement a eu lieu, le 24 juillet, à l'université Félix Houphouët-Boigny de Cocody. Myss Belmonde Dogo, ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, représentant le ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, a invité les acteurs à renforcer les liens entre les compétences et les besoins du travail. Elle a appelé les entreprises à ouvrir leurs portes aux jeunes. En outre, elle a annoncé que cette édition a mobilisé 62 052 opportunités d'emploi, soit un taux de prise en charge de près de 79,5%. Au titre des emplois salariés, ce sont 2 033 jeunes qui ont été recrutés sur 5 891 opportunités mobilisées, soit 34,51% de réalisation... « Au titre de l'entrepreneuriat, un financement de projets d'entreprise de plus de 1,67 milliard de FCFA a été alloué, permettant de financer 574 projets et de soutenir 967 bénéficiaires », a-t-elle poursuivi.

FOIRE NATIONALE DE L'EMPLOI : 62 000 OPPORTUNITÉS MOBILISÉES POUR LES JEUNES

La deuxième édition de la Foire nationale de l'Emploi et du Recrutement (FNER) a officiellement ouvert ses portes, le jeudi 24 juillet 2025, sur l'esplanade de l'université Félix Houphouët-Boigny à Abidjan. Ce rendez-vous d'envergure, initié par le ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, s'impose comme un levier stratégique de l'action gouvernementale en faveur de l'insertion des jeunes. Portée par le succès de la première édition, cette nouvelle phase se veut encore plus ambitieuse, plus inclusive et résolument connectée aux réalités du marché du travail. Représentant le ministre Mamadou Touré, la ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, a salué une initiative salubre et structurante, conçue pour faciliter l'accès des jeunes à des opportunités concrètes d'emploi (62 000), de formation et d'accompagnement entrepreneurial.

ACCÈS À L'INFORMATION PUBLIQUE ET TRANSFORMATION DIGITALE : LA CAIDP LANCE UNE PLATEFORME DE COLLABORATION ENTRE L'ADMINISTRATION ET LE CITOYEN

Une nouvelle étape dans sa mission de promotion de la transparence administrative. La Commission d'Accès à l'Information d'Intérêt public et aux Documents publics (CAIDP) lance aujourd'hui, 25 juillet 2025, à la Primature à Abidjan-Plateau, sa plateforme numérique « Access CAIDP ». Ce programme vise à faciliter l'accès à l'information publique pour tous. Il s'inscrit dans une dynamique de transformation digitale afin de faire de l'accès à l'information un véritable levier de transparence, de participation citoyenne et de développement. Le programme Access CAIDP ambitionne de créer un environnement collaboratif et inclusif permettant à chaque acteur – citoyen, administration, journaliste, chercheur, entreprise – d'exercer pleinement ses droits et responsabilités en matière d'accès à l'information.

RELANCE TOURISTIQUE NATIONALE EN CÔTE D'IVOIRE : UN CADRE DE CONCERTATION SITUE L'IMPORTANCE DES AGENCES DE VOYAGE

La deuxième session ordinaire du Conseil national du Tourisme (CNT) s'est déroulée, le mercredi 23 juillet 2025, à l'hôtel Pullman, à Abidjan-Plateau. Le thème de ce cadre de concertation, de réflexion stratégique et d'orientation en faveur du développement touristique en Côte d'Ivoire était : « Dynamisation, renforcement des compétences et des performances des agences de voyage ». Une thématique qui découlait d'une volonté commune de placer les acteurs du terrain, notamment les agences de voyage, au cœur de la relance touristique nationale. Au terme de ce conclave, le ministre du Tourisme et des Loisirs, également président du CNT, Siandou Fofana, a estimé que ce rendez-vous est plus qu'une réunion technique. Pour lui, cette session est une tribune stratégique pour repenser ensemble l'avenir du tourisme ivoirien dans un monde en pleine mutation.

PROMOTION DU TOURISME IVOIRIEN : LA CÔTE D'IVOIRE EN DISCUSSIONS AVANCÉES AVEC CHELSEA

La Côte d'Ivoire ne se contente plus d'attirer les visiteurs par la beauté de ses plages ou la richesse de sa culture. Elle s'impose désormais sur la scène internationale à travers le sport, pilier stratégique de sa campagne de promotion touristique « Sublime Côte d'Ivoire ». Lors de la deuxième session du Conseil national du Tourisme (CNT), le ministre Siandou Fofana a annoncé un nouveau partenariat fraîchement signé avec le Stade Français, club de rugby de renom. Une preuve que la stratégie dépasse le seul football. Mais l'annonce qui a véritablement retenu l'attention concerne les négociations en cours avec un mastodonte du football mondial : Chelsea. Le club londonien, propriétaire du Rc Strasbourg, est en discussion avancée avec la Côte d'Ivoire pour un partenariat estimé à 20 millions de livres sterling (soit plus 15 milliards de FCFA) par an.

Robert Beugré Mambé, Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, a accepté de parrainer la 7e édition du Zokpa festival 2025 prévue, du 8 au 17 août, à Fresco. Cette ville balnéaire, également appelée Koyiri va vibrer aux rythmes d'activités culinaires, de visites touristiques, des prestations artistiques des fils et filles du terroir... Après le lancement fortement apprécié, les 6 et 7 juin, avec un match de gala des anciennes gloires de Sénégal 92 conduites par Aka Kouamé Basile, le commissaire général du festival Zokpa, Jean Paul Beugréfo, et son équipe se préparent activement pour faire de cet événement le creuset de la cohésion entre les fils et filles du département, autour de la culture et du tourisme.



VU SUR LE NET

Politique 

ÉLECTION PRÉSIDENTIELLE EN CÔTE D'IVOIRE : LE GOUVERNEMENT TRAVAILLE À AVOIR UNE ÉLECTION APAISÉE

Le gouvernement ivoirien travaille à avoir une élection apaisée en Côte d'Ivoire en octobre 2025. La ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, l'a réaffirmé, ce jeudi 24 juillet 2025, au cours du Gouv'Talk, une conférence initiée par le CICG et retransmise en directe sur les réseaux sociaux. « La priorité du Président de la République et de tout le gouvernement pour cette année, c'est d'avoir une élection présidentielle apaisée avant, pendant et après le scrutin prévu en octobre prochain », a fait savoir Myss Belmonde Dogo, avant d'appeler les jeunes à être responsables et à s'engager pour la paix.

Société 

CÔTE D'IVOIRE : 227 000 MÉNAGES SORTIS DE LA VULNÉRABILITÉ DE 2017 À CE JOUR, SELON LA MINISTRE LOGBOH MYSS BELMONDE DOGO

Face aux internautes, le mercredi 23 juillet 2025, Logboh Myss Belmonde Dogo, Ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la Pauvreté, a révélé que, 227 000 ménages sont sortis de la vulnérabilité de 2017 à ce jour. « Le programme Filets sociaux productifs mis en place depuis 2017 a touché, à ce jour, dans 108 communes et 4300 villages 527 000 ménages, dont 300 000 actifs et 227 000 sortis de la vulnérabilité, pour 171 milliards FCFA », a-t-elle indiqué. La Ministre a précisé que, les ménages vulnérables bénéficiaires des Filets sociaux sont accompagnés. Ils perçoivent, tous les trois mois pendant trois ans, des transferts monétaires de 36 000 FCFA. Ils sont également incités à avoir une Activité génératrice de revenus (AGR) telle que les travaux champêtres, le commerce, etc., pour continuer de vivre décemment une fois sortis du programme.



SOLIDARITÉ GOUVERNEMENTALE : PLUS DE 25 000 MÉNAGES ASSISTÉS EN 2024, CONTRE UN OBJECTIF INITIAL DE 10 000

La ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la Pauvreté, Myss Belmonde Dogo, a indiqué que dans le cadre des actions de solidarité du gouvernement, pour la seule année de 2024, plus de 25 000 ménages ont été assistés contre un objectif initial de 10 000. La ministre intervenait à Gouv'Talk, un échange initié par le CICG sur la page Facebook du gouvernement, le jeudi 24 juillet 2025. Ces actions menées dans plusieurs régions dont l'Agnéby-Tiassa, le Iffou, le Tonkpi, le Cavally, le Gbêkè, etc., concernent, notamment l'assistance en vivres, non vivres et numéraires, apportée aux pupilles de l'État (enfants pris en charge), aux victimes des sinistres (incendies, électrocutions, etc.) des catastrophes naturelles (inondations, tornades, etc.), des accidents de la circulation, le soutien aux personnes âgées



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale